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作为一个“80后”土生土长的上海
人，李文妍从小跟着爷爷奶奶长大，爷
爷是一名资深的足球迷。每次回想起
童年，和爷爷一起看球赛的场景便历
历在目，这也是她感到最幸福的事之
一。在那个互联网还不怎么发达的年
代，她对足球最深的记忆其实不是和
爷爷看过的哪一场比赛，而是放学后
回家看爷爷订的体育报。虽然足球是
偏男性的运动，但是她经常会把在报
纸上看到的内容去学校和男生讨论交
流，这样不仅不被男生所排斥，反而深
受欢迎。
在她家中，小心翼翼地收藏了每

个阶段的体育报，从前身《新民体育
报》，到如今的《东方体育日报》；从最
早的大开面，到后来为了方便读者在
公共交通上阅读而改成的小开面，她
都没有错过任何一期。作为一名上港
球迷，最令她难忘的是2018年的上港夺
冠特刊。“当时上港是在11月7日提前一
轮夺冠，此后我就开始憧憬11月9日出
版的东体报纸，毕竟很难想象媒体会
用什么样的标题和封面来介绍这位新
科状元。而在新媒体主导市场的今天，
不知还有多少人会关注现在的报纸。
周五那天我在上班，我妈妈收到报纸
后拍了照片发给我看，我看了头版挺
激动，仿佛一下回到了荣耀之夜。我有
许多同事也是上港球迷，我把图片发
到工作群里，他们都炸开了锅，各个兴
奋得合不拢嘴。”李文妍笑着回忆道。
经历了一天忙碌的工作，李文妍

好不容易盼到下班时间，急不可待地
回家拿起报纸细细品读起来，指间仿
佛还透露着报纸刚出炉时还未消散的
那一丝淡淡的油墨气息。扣人心弦的
文字配以精美的现场照片，深深吸引
着她的目光。忘了吃饭，忘了一切，整
个人依旧沉浸在夺冠的喜悦中。“没想
到，发行后销量完全出乎了所有人的

想象。看来在手机不离身的当下，报纸
还是有其存在的必要性的，毕竟它可
以保存在像这样极具历史性的时刻
中，发挥着网络没有的功能，这是网络
所无法取代的。”李文妍感叹道。
大学所学专业是软件工程，所以

毕业至今一直是一名程序员。对于李
文妍来说，这份工作相对来说是比较
忙碌的。作为海神球迷会的会员，虽然
她没有办法每场比赛都亲临现场，但
还是会尽量抽出时间去八万人支持球
队。热心公益事业的李文妍，也会想尽
办法参加俱乐部组织的一些球迷活
动，奉献出自己一片小小的心意。几个
月前，她为球迷会捐助了一片核桃树，
善款给了凉山几个小朋友，用作他们
的助学资金；去年上港星乐会组织了
“为爱牵手”系列活动，李文妍则带着
生日礼物赶往虹口区公益创新园，为
等候在那里的孩子送上生日祝福，并
和所有球迷一起上台献唱了上港队
歌。看着孩子们一张张诚挚的笑脸，兴
奋之情溢于言表，一时间大家的心紧
紧连在了一起，仿佛瞬间就忘却了那
种陌生感和距离感。“因为上港俱乐部
一直积极投身于社会公益，去年提出
了‘无足球，不公益’的理念，那我作为
球迷也想做一些回馈社会的举动，来
彰显俱乐部的社会责任，传递申城正
能量。而在参加公益活动的同时，我也
会带着女儿一起参加，让她感受到这
个俱乐部的温暖，也能让她明白妈妈
为什么会支持并喜爱着这支球队。”李
文妍说道。
今年上半年全民抗疫，因为本身

就是志愿者协会的一员，李文妍自愿
成为了一名新冠肺炎疫情防控志愿
者，在花桥高速公路收费口对所有进
沪车辆进行登记，任劳任怨、无私奉献
的举动也收到了志愿者协会颁发的证
书。这个证书至今还摆放在她房间里
最显著的地方，照亮了一颗金子般闪
闪发光的心。

喜欢品读纸媒，尤其钟爱收藏体育
报刊，于是从小订阅至今，整整20余年；

因为根宝的东亚，欣赏这支队伍场上拼
搏的气质， 然后一路追随到现在的上
港，这一追便是整整12年。 对于上港球
迷李文妍来说， 读报和支持上港队，是
她日常生活中不可或缺的两个精神慰
藉。 相较于短期的执着迷恋，李文妍对
足球的喜欢维持了十余载。 因为她一直
相信，陪伴才是最长情的告白。

对于上港而言，国内比赛已全部
结束，最终联赛收获第四名，足协杯第
二轮被淘汰。由于父亲、爷爷都是申花
球迷，今年的两场上海德比无疑在李
文妍家中“火爆”无疑。由于工作比较
忙碌，她无暇前去苏州观赛，全家都在
家中收看电视。最终上港得以更进一
步，善良的李文妍也很体恤老人，贴心
地买了酒给老人，也算是为申花失利
消消气。
她坦言，自己其实是一名非常佛系

的球迷，无论曾经的功亏一篑，还是
2018年圆梦中超，相比于“夺冠”的口
号，她更愿意看到上港队一直脚踏实
地、务实地比赛，来获得更多的胜利。辉
煌也好，平淡也罢，都已经是过去式，更
重要的是永远追求下一场的胜利。

亚冠则在西亚如火如荼地开展，
上港获得小组第二，淘汰赛即将迎战
日本球队神户胜利船。不同于中超的
内战，亚冠赛场则是沪上双雄共同面
对“外敌”。“我老公、爸爸他们都支持
申花，但是亚冠我们都是支持中国球
队的，毕竟谁获得了好的名次都是给
中国争光，给上海增添新的荣耀。看球
只是生活的一部分，我们作为球迷，还
是应该理性看球。”
“成为一支球队的死忠等于是给

自己一个机会，来体验一种归属感。如
今球迷文化还是比较薄弱，但是很庆
幸看到大家都在积极寻求改变。希望
今晚上港能在亚冠赛场带来惊喜，我
会不遗余力，永远支持上港。”李文妍
笑着说道。

看上港多年的李文妍，对于球队
的成绩，内心相较于遗憾，更多的则是
欣慰。“2015年联赛亚军，2016年亚冠
大比分负于全北，2017年又饮恨足协
杯决赛。从东亚到上港，从中甲到中
超。这些过往的经历不会击垮我们球
迷，反而会激发我们更强的战斗力。我
们也会一直支持球队，见证他们走向
胜利的每一步！”球迷的不离不弃加之
俱乐部对于冠军的无比渴望，终究是
在2018年11月3日的广州天河体育场，
迎来了最后的大决战，那场比赛也成
为了李文妍至今印象最深刻的一场。
赛前的形势是，距离赛季结束还有三
轮，上港领先恒大2分，若是此役不败，
上港就能手握夺冠的主动权。“其实当
时一直觉得恒大非常强大，但是考虑
到这场比赛将会是中国足坛史诗级的
冠军争夺战，我一定要去现场为球队
支持呐喊。”上港没有让远道而来的球
迷失望，全队众志成城，凭借着吕文
君、蔡慧康、武磊、恒大队张成林的乌
龙以及最后胡尔克的点球，5比4客场

战胜了强大的中超班霸，距离火神杯
仅仅一步之遥。“冠军，真的有那么重
要？是的，很重要，是超越一切的重
要。”赛后，满心欢喜的李文妍在朋友
圈发了这样一段话，也是道出了所有
上港球迷的心声。“确实，用现在的话
说，那场比赛就是神仙打架，精彩至
极，此生难忘。”李文妍感叹道，交流间
仿佛一下又被拉回到比赛现场。而上
港队戒骄戒躁、脚踏实地一步步为迈
向冠军所付出的努力，看在每个球迷
的眼里，记在每个球迷的心里。
四天后回到主场的上港迎战无欲

无求的人和，用一场干脆的胜利杀死
了所有的冠军悬念。当胡尔克率领全
队捧起金杯，漫天金色的丝带飘扬在
八万人的上空，那一刻，李文妍的泪水
禁不住流了下来。“那天我记得是立
冬，天空还在下着很密的小雨，但是球
迷都不愿意离去，整个球场化作欢乐
的海洋。那一夜没有秋意凉凉，只有扬
眉吐气和荡气回肠。”当夜的一幕幕如
电影胶片般在李文妍眼前略过。那是

足以让她血脉偾张、铭记一生的场景。
她发了个朋友圈，配了九宫格，就简单
地写了一句话“我渺小的一生，因为爱
你而光荣”。

上港夺冠后不久，上海举办了上
马。热爱跑步的李文妍加入了上港跑
团，自告奋勇担当起一名听障跑者的
陪跑员跑完了全程。“因为之前的目标
是半马，后来在跑团的鼓励下，决定挑
战一下全马。”沿着路线跑进终点八万
人体育场时，李文妍感觉自己的步伐
愈发轻盈。“这是我们平时看球呐喊的
地方，是我们立下新的里程碑的地方，
我要证明我们上港球迷的战斗力，要体
现出‘势不可挡’的气势。”安全护送跑
者抵达终点后，李文妍一下脱去了外面
的陪跑服，露出了上港的冠军服。想到
夺冠时的荣耀，李文妍泪水化作倾盆
雨，在那一刻释放了自我。“站在八万人
体育场的赛道上，感觉像是站在自己家
里一样。”而由于自身的原因，李文妍错
过了今年的上马。“没关系，明年还会
有，我会赢回来的。”李文妍自信满满。

喜爱收藏，热衷公益

“穿着上港冠军服跑上马
跑进八万人感觉像回家”

“成为上港死忠，体验球迷归属感”

她是东体铁粉 更是上马红人


